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令和元年第１１回（定例）高砂市教育委員会 会議録 

 

日時   

令和元年６月２７日午後２時３０分 

場所   

高砂市役所南庁舎４階研修室 

 

出席者 

衣笠教育長、山名委員、吉田委員、布施委員、神尾委員 

 

出席事務局職員 

 永安教育部長、阿部教育推進室長、赤松学校教育室長、北野教育推進室教育総務課長、 

 高橋学校教育室学務課長、横山学校教育室学校教育課長 

 

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 高砂市奨学金受給者の決定について 

 ２ 高砂市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱及び任命について 

 ３ ２０１９年度高砂市「トライやる・ウィーク」推進協議会委員の委嘱について 

 ４ 高砂市指定文化財の指定申請について 

 ５ 高砂市指定文化財の指定解除について 

 

報告事項 

 １ 令和元年度就学援助認定予定者数について 

 ２ 図書館指定管理者の公募について 

 ３ 滋賀県大津市の事故を受けての緊急点検の結果について 

 ４ 高砂市立小中学校空調設備運用指針について 

 ５ 高砂市議会令和元年６月定例会の報告について 

 ６ 高砂市教育委員会事業後援・共催について 

 

その他 

 １ ７月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案１ 高砂市奨学金受給者の決定について 

 

○事務局 （議案 1 について説明） 

○教育長  説明が終わりました。 

○委員Ａ  当初認定支給対象者に、所得基準外で認定した方はいないということですか。 

○事務局  当初認定支給対象者は、所得基準内の方です。 

○委員Ｂ  昨年度との比較で、当初認定支給対象者は減っていますが、３年、５年で見る

と、傾向はどのようになっていますか。 

○教育長  ほぼ横ばいです。 

○委員Ｃ  30年度、追加支給がありますが、基準外の中から選ばれたのですか。 

○事務局  追加は、当初の認定後、年度途中で申請をされた方で、すべて所得基準内でし

た。 

○委員Ｃ  では、これから増える可能性も十分あるということですね。 

○事務局  はい、あります。 

○教育長  平成30年度も当初認定後の申請で追加支給対象者が増えていますので、今年度

も可能性はあります。 

○委員Ｃ  はい、わかりました。 

○教育長  よろしいでしょうか。では、承認でお願いいたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案２ 高砂市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱及び任命について 

 

○事務局  （議案２について説明） 

○教育長  説明は終わりました。 

○委員Ｃ  「委員は、次に掲げる者のうちから」というのが10項目ありますが、委員自身

が12人になっています。この市民公募が今回１人だったということで、もしそ

れが複数あった場合には、市民公募の枠というのが変わるのですか。 

○事務局  市民公募による方は１人ということにさせていただいております。 

○教育長  連合ＰＴＡからの推薦が、幼稚園部会、小学校部会、中学校部会と３人おられ

ますので、合計12人になっています。 

○委員Ａ  連合ＰＴＡからの推薦されている中学校、小学校それぞれ教えて下さい。 

○事務局  連合ＰＴＡの各部会長ですが、高砂中学校、高砂小学校、米田幼稚園です。こ

れは各部会長が学校の持ち回りということで、偶然小学校、中学校が高砂中学

校と高砂小学校になったというところです。 

○委員Ａ  小学校、中学校それぞれが持ち回りで、一年ごとに変わっていくということで

理解していいのですね。 

○事務局  はい。 
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○教育長  部会長がということですね。この検討委員会の委員が、ということではなく、

ＰＴＡの部会長がかわっていくと。 

○教育長  ほかに何かご質問ございますか。では、ご承認いただいたということで進めさ

せていただきます。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案３ 2019年度高砂市「トライやる・ウィーク」推進協議会委員の委嘱について 

 

○事務局  （議案３について説明） 

○教育長  「トライやる」は平成 10 年４月から施行されて、この要綱ができてから 21 年

目になります。 

○委員Ｃ  構成している地域団体は、当初から変わってないのですか。変わることもある

のですか。この団体が選ばれた理由が特別何かあるのかなと思いまして。 

○教育長  休憩中に、団体が20年変わらないことや、生徒の希望、意思が変わってきたと

いうこともあるので、団体の選定について検討していただけたらと思います。

では、ご承認いただいたということで進めていきます。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案４ 高砂市指定文化財の指定申請について 

 

○事務局  （議案４について説明） 

○教育長  何かご質問、ご意見ございますか。では、これにつきましてご承認いただいた

ということで、よろしくお願いいたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案５ 高砂市指定文化財の指定解除について 

 

○事務局  （議案５について説明） 

○教育長  何かご質問ございますか。では指定解除につきましても承認いただきました。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項１ 令和元年度就学援助認定予定者数について 

 

○事務局  （報告事項１について説明） 

○教育長  小中合わせて 1,094 人ということですが、何かご質問等ございますか。校区に

よって多少ばらつきがありますが、例年同じような認定予定者数になっており

ます。よろしいでしょうか。この後もまた追加の認定もあるかもしれません

が、承認いただきましたのでよろしくお願いします。 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項２ 図書館指定管理者の公募について 
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○事務局  （報告事項２について説明） 

○教育長  来年度に向けての図書館の指定管理者の公募から指定までのスケジュールとい

うことです。何かご質問、ご意見、ございますか。 

○委員Ｃ  指定管理者というのは５年ごとに決めるのですか。 

○事務局  一応公募の際に期間を決めています。高砂市の指定管理者に関しては基本全て

５年で運用はさせていただいているところです。短くなり過ぎますと、指定管

理者としても、委託料そのものが上がってきたりしますし、指定管理者が新た

に雇用する場合でも５年をめどに雇用できるので、今回も５年間で更新する予

定です。 

○委員Ｃ  図書館の指定管理者は、一般的に５年ぐらいなのですか。 

○事務局  図書館に限らず、高砂市の公共施設は５年ですし、他市の状況を見ても図書館

に関しては５年が多いようです。 

○教育長  ほかにございますか。今の指定管理者、よくしていただいていますが、複数応

募があればいいなという思いはあります。 

○事務局  指定管理者の場合は、１者の申し込みであっても、提案がこちらの求めている

水準に達していれば指定できる、指定管理者として契約はできるということに

はなるのですが、今、教育長の申し上げましたように、１者となると、やはり

競争が働かないかなと思います。今回に関しましては、仕様の見直しをしてい

く中で、今の指定管理者以外に、課題かなと思うようなところの解決策を持っ

てないか、幾つかの業者に声をかけて、公募するので参加してもらえたらとい

うことも含めて、声かけは担当のほうでさせていただいています。ですので、

１者でということになりましたら、同じやり方でずっとということもこちらと

しても避けたいこともありまして、特に問題にならない範囲で情報の収集とい

う形でのほかの業者とのやりとりというのはさせていただいているところで

す。私の答弁が誤解を招くような表現だったので、訂正をさせていただきま

す。先ほど申し上げました公募前に業者に話をといいますのが、情報を収集す

るために話をさせていただいていたというところで、特に公募の内容について

事前に話をしたということではなく、一般的な情報収集の一環で話をさせてい

ただいていたというところでございます。誤解を招くような表現をしまして申

しわけありませんでした。 

○教育長  このスケジュールで来年度に向けての図書館の指定管理の公募について進めて

いきたいと思います。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項３ 滋賀県大津市の事故を受けての緊急点検の結果について 

 

○事務局  （報告事項３について説明） 



 

 5

○教育長  今回の緊急点検というのは、滋賀県の事故であったように、園外保育や校外学

習での交通事故の防止という観点での点検をしていただきました。こども未来

部とまちづくり部の点検では 68 ルート、教育部とまちづくり部の点検では 133

カ所の結果を見て、それぞれの対応を示ししております。何かご意見、ご質問

ございましたらお願いします。 

○委員Ａ  どんなところが危ないのですか。 

○事務局  広い道路に出るまでの細い道などが主に危険な所でした。また、交差点では、

歩行者が待っている「たまりの場所」がないところ、柵があったほうがよいと

ころを対応してもらいます。 

○教育長  休憩中に実際の点検箇所で問題のあったところの地図や写真で、それぞれ柵や

ポール、あと、横断歩道についても対応が必要であろうということを見ていた

だきました。 

○委員Ｃ  危険箇所というのは写真で確認できたのですが、いつ頃それが整備されるの

か、予定がわかれば教えていただきたいと思います。 

○事務局  市が対応するものにつきましては、夏休み中の完了を目指すと聞いています。 

○教育長  県や警察には、対応を積極的に要望していくということですね。 

○事務局  はい。県と警察については、それぞれ協議を行ったと聞いています。 

○教育長  今回は市として園外保育、校外学習等の経路の調査ということですが、通学路

については10月にいつもやっています。それはそれとしてしっかりと点検をし

ながら対応を考えていくということで、よろしくお願いします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項４ 高砂市小中学校空調設備運用指針について 

 

○事務局  （報告事項４について説明） 

○教育長  ご意見、ご質問ございますか。 

○委員Ｄ  温湿度計、配付いただきまして、ありがとうございます。それと、エアコンを

大切にということを書いていただいていて、現場の先生方に徹底してお伝えい

ただきたいと思います。廊下などに配管が露骨に出ている場所もあり、私でも

通りがかりに触りたくなるようなところにあったり、タオル等をかけたくなる

ようなところにあったりします。子供はもっと自然にしたくなると思うので、

先生方が徹底してご指導いただけますように、繰り返しお伝えいただければと

思います。 

○事務局  何か目に見えるものがあれば子供はさわりたくなりますので、また園長校長会

などを通じまして、くれぐれも子供たちにはご指導いただきますように繰り返

しお願いしたいと思います。 

○教育長  ほかに何かございますか。工事の関係でどうしてもここでしか室外機を設置で

きないとか、教室の後ろでもう少し配管を上に上げてもらいたいのだけど、ど
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うしても技術的に無理なので見えてしまうというところもありましたが、大事

に使っていただいて、子供たちよりよい環境の中で学習できるように、学校に

もお話しさせていただきますので、よろしくお願いします。では、今お示しさ

せていただいた運用指針で今年度は７月１日からの運用ということで、よろし

くお願いいたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項５ 高砂市議会令和元年６月定例会の報告について 

 

○事務局  （報告事項５について説明） 

○教育長  何かご質問等ございますか。 

○委員Ａ  アレルギー対応マニュアルのことについて聞かれていますが、これは何を聞こ

うとしているのですか。 

○事務局  アレルギーマニュアルですが、給食センターが始まるに当たって何か改訂する

必要はあるのかという趣旨でお聞きされているかと。給食センターは配送があ

りますので、配送というところを加えることと、国、県のマニュアルに合わせ

て改訂をする予定をしています。現在、関係機関とも協議しながら改訂の中身

を精査していますので、今後８月を予定して、教育委員さんにも協議をさせて

いただいて、秋ごろから新しいマニュアルを運用していきたいと考えておりま

す。 

○委員Ａ  わかりました。例年やってきていることだから、そこへ専門的に言わないとい

けないことかなと思ったので。それとイエナプランとはどのようなことです

か。 

○委員Ｄ  異年齢で一緒に学ぶということです。 

○委員Ａ  違う学年が集まっていろいろしましょうという、少人数的だけどスクール的に

やりましょうという、そういう教育ですか。 

○委員Ｄ  そうです。 

○委員Ａ  人数が少ないところではやりやすい教育方針で、日本の画一的なものよりはそ

ちらのほうがいいのではないかと。人数の少ない国の教育のあり方としては非

常に効果があり、日本の画一的な競争精神で切磋琢磨するというのと違って、

少人数での、そういう感覚ですよね。 

○事務局  はい、そうです。 

○委員Ｄ  子供同士で、上の子が下を教えるということが非常に社会に出てから成果があ

ると。ずっと同年代で競ってきて、社会に出た途端に何十年も違う人と一緒に

競うときに、当然経験値というのがあるのですが、なぜ自分はできないだろう

とすごく悩むというのが、違いがわかりながら育っていくことで何か軽減され

るのではないかという話もあります。 

○教育長  休憩中にイエナプラン教育についてのご質問もありまして、教育の理念という
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部分では学ぶべき点もあるので、今後研究を進めていきたいということを説明

しております。ほかに何かありますか。大津の交通事故がありまして、その後

も防犯の面でも子供が犠牲になるようなことがあったので、防犯教育について

もご質問がたくさんありました。そのことについても、対応はしていきたいと

いう答弁をさせていただきました。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項６ 高砂市教育委員会事業後援・共催について 

 

○事務局  （報告事項６について説明） 

○教育長  説明は終わりました。何かご質問はございますか。 

では、後援の承認と共催承認もご承認いただきました。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  その他１ ７月の行事予定について 

 

○事務局  （その他１について説明） 

○教育長  これで第 11 回定例の高砂市教育委員会を閉会いたします。 

                                          

   令和元年６月２７日 午後４時４１分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          


